

PIERRES R 'ART 4 Octobre 2016 MENESTRAU

Habitants Présents :

Mme Christine Chosson
Mme Éveline Perrin
Mme Maud Cahn
Mme Annie Terme
Mme Véronique Dupuy, 1ère adjointe de Ménestreau
Mr Jean-Claude Gillonnier, maire de Ménestreau
Mr Marc Malézieux
Mr Paul Pérez
Mr Daniel Bourgoing
Mr Alain lamarre

Membres de l'association présents :

Mme Nicole Bachelard, présidente
Mme Kristiane Mannevy, trésorière
Mme Jacqueline Connault, vice-présidente

Nicole Bachelard informe l'assemblée que la sculptrice de Châteauneuf est arrivée lundi 3 octobre et que la pierre arrivera peut être vendredi 7 octobre. Nous pouvons lui rendre visite à partir de fin octobre.

Nicole nous informe également que la statue de Donzy pourrait changer de place et se retrouver vers la médiathèque. Par la suite, une signalétique pourrait pour « le circuit des statues » être mis rapidement en place.

Kristiane Mannevy lit le compte rendu de la dernière réunion (le 17 août 2016).

Nicole Bachelard rappelle le concept du projet « Pierre R'art » c'est à dire une statue à taille réelle d'un humain ou d'une partie du corps humain, relatant la spécificité de la commune. Spécificité dont les habitants sont seuls à décider.

Nicole Bachelard donne le coût de chaque Pierre R'art.

Ces coûts sont différents, car ils dépendent aussi du contexte, à savoir :

DONZY : compte-tenu de l'endroit choisi par M. DEVIN, il y a eu besoin :

- _ d'un gros matériel d'élévation pour passer la pierre à tailler au-dessus du mur
- _ d'une borne EDF dite forain, car il fallait pour le compresseur, du triphasé 380V
- _ de barrières de chantier pour sécuriser l'endroit, le travail ayant lieu sur place
- _ achat d'un compresseur

SUILLY : le coût semble moindre, car la carrière Sauvanet a offert la Pierre à la commune

- _ la commune souhaitant une fontaine a pris en charge les suppléments tels que bassin, branchement d'eau et accessoires
- _ la taille a eu lieu en atelier

STE-COLOMBE : Pierre en 2 parties le bûcheron et la colombe - travail en atelier et livraison délicate

CHATEAUNEUF : coût un peu plus élevé, car depuis le début du projet les prix ont évolués comme pour tout, et il faut aussi tenir compte qu'un artiste dit "en résidence" travaille sur place, ce qui lui engendre des frais supplémentaires

Nicole Bachelard informe à la demande de Marc Malézieux que le terrassement pour positionner la statue est à la charge de la commune, le prix n'étant pas excessif.
Le projet de Ménestreau est en discussion.

Par la suite, la présidente de l'association rappelle quelques propositions prises dans les réunions précédente : terre d'accueil, chaleur humaine, terre nourricière.
Trois types d'habitants à Ménestreau : ceux qui y vivent à l'année, ceux qui sont de passages (touristes) et ceux qui y vivent partiellement (résidences secondaires).

La réunion se poursuit avec quelques propositions supplémentaires concernant ce que représente Ménestreau.

Paul Pérez parle de nourrice car autrefois Ménestreau accueillait les enfants de l'assistance publique et que la commune à ainsi eu une médaille des justes.

Maud Cahn parle d'une terre nourricière, une mère nourricière, la fécondité, l'avenir de la commune. Nous pouvons donner comme exemple le PATCHAMAMA (divinité - déesse terre-mère terre nourricière)

Christine Chosson propose qu'un agriculteur soit représenté car la commune est avant tout une commune d'agriculteur. Jacqueline Connault évoque le fait qu'un agriculteur n'est pas une spécificité propre à Ménestreau car d'autres communes sont entourées d'agriculture.

Éveline Perrin évoque un sabotier.

Certaines expressions reviennent régulièrement :

Le paysan qui produit la vie.
Le pays qui nourrie
Le pays où les gens ont envie de vivre
Le pays, terre d'accueil.
Vivre dignement
La terre où il fait bon d'y vivre.

La réunion se termine sur le terme suivant :
« La terre où il fait bon d'y vivre ! »

Nicole Bachelard rappelle la prochaine réunion :
Le jeudi 27 octobre 2016 à 18 heures à la salle communale

Lors de cette réunion, une émotion ou un sentiment qui représente vraiment Ménestreau devra voir le jour.

Suite aux différentes notions abordées lors des dernières réunions, n'hésitez pas à réfléchir pour trouver le sentiment ou l'émotion de Ménestreau.

Si vous êtes dans l'incapacité de venir à la prochaine réunion et que vous avez des idées concernant le thème, n'hésitez pas à nous contacter par mail ou téléphone.

Pour rappel, Ménestreau est pour ses habitants : une terre d'accueil, une terre nourricière, un lieu où il fait bon d'y vivre, un endroit calme et chaleureux.